

Saint Pol de Léon, Roscoff, Île de Batz, Santec, Sibiril, Plougoum, Plouénan, Mespaul, Taulé, Penzé, Henvic, Locquéolé, Carantec, Cléder, Plouescat, Tréfléz, Plounévez-Lochrist, Lanhouarneau, Tréflaouénan.

Site paroissial : www.paroisse-saintpaulaurelien.fr

Secrétariat et inscription newsletter : secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr

RENTREE PASTORALE 2024/2025

Disciples du Christ, nous devons aussi vivre l'amour de Dieu dans la mission

L'amour fait signe : « Dieu a tant aimé le monde qu'Il a envoyé son Fils ». (Jn 3, 16). Et nous, est-ce que nous aimons ce monde ? L'Église n'est jamais autant elle-même que quand elle aime à la manière du Christ. Les projets pastoraux, même les plus éclatants ne sont rien sans l'amour. Encourageons-nous dans la bonté, le pardon réciproque et la marche ensemble, en étant solidaires du genre humain.

Frères et sœurs,

La mission, c'est sortir de l'entre soi, aller vers les périphéries existentielles, là où réside le mystère du péché, de la douleur, des injustices. Rappelons-nous que le premier témoignage des chrétiens, c'est l'amour entre eux. Pourquoi tant de disputes entre nous parfois, parce que nous ne sommes pas assez ouverts aux autres, pas assez convertis à l'Évangile ! La synodalité, c'est le contraire de l'exclusion : on cherche, on débat et on décide ensemble, dans l'amour et la communion selon le cœur de Jésus. Que de l'extérieur, on puisse dire : « Voyez comme ils s'aiment ! »

Chers frères et sœurs,

Le Christ s'est fait homme, il s'est fait pauvre et serviteur par amour, jusqu'à tout donner en mourant sur la croix pour nous. Il n'y a pas d'autre chemin pour nous que celui de cet amour-là pour suivre Jésus dans sa Résurrection, pour vivre en chrétiens ; Sachons vivre la proximité entre clochers, mutualisons nos forces, allons d'un clocher à l'autre pour vivre l'Eucharistie, mettons nos talents au service du clocher qui manquent de fidèles actifs, vivons et faisons naître des fraternités chrétiennes, soyons des communautés vivantes et appelantes pour que des jeunes et des adultes se mettent en route pour devenir prêtres, diacres, religieux, religieuses, missionnaires. Encourageons-les et pas l'inverse. Les vocations doivent éclore chez nous, tout en accueillant des prêtres venant de l'extérieur d'Afrique, de Pologne, d'Haïti, de Madagascar mais c'est pour un temps...

Disciples du Christ, nous devons être les ouvriers de l'Évangile, même moins nombreux, sans nous lamenter continuellement des difficultés et des manques.

Les ouvriers seront donc toujours peu nombreux pour une raison essentiellement.

La raison pour laquelle les ouvriers sont peu nombreux, c'est que nous ne travaillons pas tous encore dans la vigne du Seigneur, à la hauteur de la disponibilité que nous avons, de nos talents, de nos charismes et compétences et qu'il ne faut jamais oublier d'accueillir chaleureusement les nouveaux arrivants dans nos clochers.

C'est pourquoi, je vous propose de prendre ces jours-ci, cette semaine qui vient, un temps de réflexion : **Seigneur, où me veux-tu cette année, Où et comment puis-je travailler à ta vigne ?**

Jésus le dit : « Celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile la sauvera ».

Extraits de l'homélie du Père Guillaume

Pardon de la Paroisse Saint-Paul Aurélien du Haut Léon

Le 15 septembre 2024

REMERCIEMENT – PARDON ET KERMESSE

L'équipe de préparation de la kermesse remercie tous les paroissiens pour leur participation au Grand Pardon et à la kermesse au Champ de la Rive, dimanche dernier (15/09). Un grand merci également à tous ceux qui ont contribué à ce que cette fête soit un grand moment de rencontre et de convivialité pour notre communauté à l'occasion de cette rentrée. Pour information les photos seront disponibles très prochainement sur le site internet de la paroisse.

JOURNEES DU PATRIMOINE – QUIZZ

Dans le cadre des Journées du Patrimoine, Philippe Abjean se propose d'organiser un « quizz » sur **la cathédrale et la culture chrétienne le dimanche 22 septembre à 15h30 dans la cathédrale de Saint Pol de Léon**. Cette animation est ouverte à tous, et bien sûr gratuite.

PASTORALE DES JEUNES

La pastorale des jeunes de la Paroisse fête sa rentrée **ce dimanche 22 septembre après-midi !** Nous invitons tous les jeunes, de 15 à 35 ans, à un temps de rencontre, d'échange autour de la foi, et de convivialité, **à partir de 15h et jusqu'à 17h au presbytère de Plouescat !** Une rencontre par mois est prévue pour toute l'année scolaire, retrouvez le programme sur l'affiche de la pastorale des jeunes, sur le site internet de la paroisse.

MESSES EN FAMILLE

Le dimanche 29 septembre 2024 à 11h00, messes en famille à Saint Pol de Léon et Carantec et le dimanche 6 octobre 2024 à Plouescat. Bénédiction des cartables pendant les messes.

PAROISSE ET ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

Les établissements de l'Enseignement Catholique de Saint-Pol-de-Léon organisent cette année **une messe de rentrée**, qui aura lieu **le samedi 5 octobre à 18h00 à la chapelle Saint-Pierre**. Coorganisée par l'école de la Charité, l'école Sainte-Marie et l'ensemble scolaire du Kreisker (regroupant le lycée Notre-Dame du Kreisker ainsi que les collèges Sainte-Ursule et Notre-Dame d'Espérance de Cléder), cette célébration rassemblera une partie des communautés éducatives de ces établissements, et les paroissiens y sont chaleureusement conviés. Cette messe marquera le début de l'année scolaire, en confiant les communautés éducatives à la bienveillance du Seigneur, tout en offrant un moment de communion entre élèves, enseignants, parents et paroissiens.

Nicolas GUILLOU
Chef d'établissements

FETE DES 90 ANS DE L'ECOLE NOTRE-DAME DE LOURDES A SANTEC

Le dimanche 13 octobre 2024 à 9h30 à l'église de Santec, la messe sera célébrée à l'occasion de la fête de l'école.

SECOURS CATHOLIQUE – MARCHE SOLIDAIRE

Les équipes locales du Secours Catholique de la baie du KERNIC et de SAINT POL DE LÉON organisent **une marche solidaire le dimanche 13 octobre à CLÉDER**. Les inscriptions seront prises à la maison des Associations de CLÉDER, à partir de 13h30 (5 euros), pour le départ des marches à partir de 14h. Trois circuits seront proposés, de 5 kms, 8 kms ou 11 kms, empruntant les sentiers de CLÉDER et passant par le château de TRONJOLY, où sera organisée une brève visite guidée. Collation offerte au retour. Possibilité de faire un don. Ouvert à tous. Venez nombreux !

QUÊTE

Dimanche 20 octobre 2024, **quête pontificale pour la Mission**. Elle permet d'aider concrètement les prêtres, les religieux et les laïcs à prendre soin des communautés les plus vulnérables.

Merci pour votre générosité ! »

CONFERENCE – RENCONTRE AVEC SŒUR BERNADETTE MORIAU

Rencontre avec sœur Bernadette MORIAU, « dernière miraculée » de Lourdes.

Le dimanche 20 octobre prochain à 14h30 en l'Église Saint Idunet de Chateaulin, l'Hospitalité Diocésaine Notre Dame de Lourdes invite Sœur Bernadette Moriau, franciscaine oblate du Sacré-Cœur de Marie, et reconnue officiellement en 2018 comme la 70ème (et dernière à ce jour) miraculée de Lourdes, à nous proposer son témoignage lors d'une rencontre/conférence.

Sœur Bernadette Moriau a écrit un ouvrage à ce sujet « Ma vie est un miracle » qu'elle pourra proposer et dédicacer à ceux qui le souhaiteront.

Cette rencontre est ouverte à toutes et à tous.

Contact dans votre paroisse : 02 98 69 01 15 / secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr

PRIERES DU MOIS D'OCTOBRE – MOIS DU ROSAIRE

SANTEC : Tous les lundis à 17h30 à l'église.

LOCQUENOLE : Tous les jeudis à 9h15 à l'église.

HENVIC : Tous les jeudis à 17h00 à l'église.

ROSCOFF : Tous les vendredis à 17h00 à l'église.

MESSES DE SEMAINE

- **Lundi** : Pas de messe
- **Mardi** : 10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon
(messe suivie d'un chapelet pour la paix)
- **Mercredi** : 10h00 Messe à Roscoff (Eglise) et à Carantec (Eglise)
- **Jeudi** : 10h00 Messe à Cléder (Maison paroissiale)
10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon,
(messe suivie des confessions avec l'Adoration du Saint Sacrement),
- **Vendredi** : 10h00 Messe à la cathédrale de Saint Pol de Léon
(messe pour les défunts de la paroisse)

PRIER POUR LES DÉFUNTS du 9 septembre 2024 au 21 septembre 2024

SAINT POL DE LÉON : Cécile MATEU – François PAUL – Paul STEPHANI – Marie-Paule JAMET

ILE DE BATZ : Georges BAILLEUX – André HÉAULMÉ

PLOUÉNAN : Jeanine MOAL

SANTEC : Éric CREACH – Jean-Paul NICOL

TAULÉ : Yves JACQ

HENVIC : Rachel de KERGARIOU

CLÉDER : Gilles NOËL

PLOUESCAT : Roland HERRY

PLOUNÉVEZ LOCHRIST : François SIMON

Horaires des messes - Paroisse Saint Paul Aurélien du Haut Léon - Octobre 2024

Mois A	Communauté Locale Notre Dame de Callot	Communauté Locale Saint Pol de Léon	Communauté Locale La Baie du Kernic
Sam 05/10		Roscoff St Pol Chapelle St Pierre Messe enseignement catholique	Tréfléz
Dim 06/10		Plouénan	Cléder
	Carantec	Saint Pol	Plouescat (Messe familles)
Sam 12/10	Locquénolé	Sibiril	
Dim 13/10		Santec (90 ans de l'école N.D. de Lourdes)	Tréflaouéan
	Carantec	Saint Pol	Plouescat
Sam 19/10	Taulé	Roscoff	
Dim 20/10			Cléder
	Carantec	Saint Pol	Plouescat
Sam 26/10		île de Batz	
	Henvic		
Dim 27/10		Santec	Plounevez-Lochrist
	Carantec	Saint Pol	Plouescat